



Rottweil, 02.07.2018

**Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**

---

Herrn Oberbürgermeister Ralf Broß  
Hauptstraße 21 - 23  
78628 Rottweil

**Beschlussantrag: Radverkehrsbeauftragte/r für die Stadt Rottweil**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Broß,

die Gemeinderatsfraktion von Bündnis 90 / Die Grünen beantragt, die Stelle eines oder einer „Radverkehrsbeauftragten“ in der Verwaltung der Stadt Rottweil zu schaffen.

Diese Verantwortlichkeit für den Radverkehr kann verwaltungsintern geregelt werden oder durch Ausschreibung. Im letzteren Falle wäre sicher die Frage möglicher Zuschüsse zu klären. Möglich ist aber auch eine ehrenamtliche Besetzung. Wir haben bereits die Zusage eines sachkundigen Bürgers, der bereit wäre, diese Verantwortung zu übernehmen.

Diese/r Radverkehrsbeauftragte soll gewährleisten, dass bei allen kommunalen Planungen in Rottweil, die Verkehrsfragen berühren, die Belange des Radverkehrs angemessen berücksichtigt werden.



Er/ sie ist u.a. für folgende Aufgaben zuständig:

- Fördern der Fahrradnutzung im Rottweiler Alltags- und Freizeitverkehr durch Verbesserung der Verkehrssicherheit für Radfahrer in Rottweil, durch eine fahrradfreundliche Verkehrsregelung und durch eine Verbesserung der Infrastruktur für innerstädtische Radlerinnen und Radler sowie für Fahrradpendler
- Fördern des Radtourismus im Stadtgebiet Rottweil
- Dokumentation der Schwachstellen für Fahrradfahrer in Rottweil
- Ansprechpartner sein für Anregungen, Fragen und Beschwerden zum Radverkehr in Rottweil.
- Kümmerer sein bei der Erarbeitung konstruktiver Lösungen, in Absprache mit den beteiligten Behörden und den entsprechenden Fachleuten (z. B. der Agenda-Gruppe Rad-Kulturstadt Rottweil)
- Begleitung bei der Entwicklung des Zukunftsprojekts eines kommunalen Radverkehrskonzeptes

### **Begründung:**

Eine nachhaltig erfolgreiche Radverkehrsförderung in Rottweil muss auch in der Verwaltung strukturell und verbindlich verankert werden.

Ein/e feste/r Ansprechpartner/in (Radverkehrsbeauftragte/r) sorgt dafür, dass wichtige Informationen verschiedenster kommunaler Gruppen und Akteure gebündelt, benannt und bei der kommunalen Planung berücksichtigt werden. Diese/r Verantwortliche kümmert sich um die Vernetzung zwischen Politik, Verwaltung, Verbänden und Vereinen sowie Bürgern und sorgt dafür, dass wichtige Landesinformationen rund um die Radverkehrsförderung auch in der Stadt ankommen und umgesetzt werden. Er/ sie fordert den konsequenten Ausbau einer systematischen Radverkehrsförderung in Rottweil ein.



Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Rottweil

---

Damit unterstützt er/ sie das kommunale Ziel, die Rahmenbedingungen für die Entfaltung einer modernen Radkultur in Rottweil zu verbessern. Diese trägt auch dazu bei, die historische Innenstadt vom Autoverkehr zu entlasten.

Mit freundlichen Grüßen

für die Fraktion  
Ingeborg Gekle-Maier